

# *La situación en Chile cada vez con mayor calamidad*

---



Santiago de Chile, 20 ene (RHC) A tres meses del inicio del estallido social en contra de las medidas neoliberales en Chile, impulsadas por el presidente Sebastián Piñera, los manifestantes han pagado caro la osadía de exigir garantías sociales al gobierno en el poder.

Hasta la fecha se han registrado más de 22 000 detenciones, de las cuales unas 1300 personas han sido imputadas por eventos de gravedad, y otros 3600 chilenos han sufrido lesiones en los enfrentamientos con las fuerzas del orden, de acuerdo con cifras del Ministerio Público.

Sobre las personas imputadas pesan causas por saqueo, incendios y daños materiales, y se han declarado 33 investigaciones agrupadas que reunirían más de 1900 causas en el contexto de manifestaciones a nivel nacional.

El presidente de la Asociación de Fiscales, Claudio Uribe, ha manifestado su preocupación por la incertidumbre sobre lo que se vendrá a partir de marzo próximo.

Por su parte, el Instituto Nacional de Derechos Humanos de la República de Chile (INDH) ha presentado ya más de mil acciones judiciales, entre las que figuran unas 770 querellas por torturas y tratos crueles, y 158 por violencia sexual.

El comando 'Apruebo Chile Digno', quedó constituido este domingo en Santiago de Chile con la participación de varios partidos de izquierda para promover el voto a favor de una nueva Constitución en el plebiscito de abril próximo.

Esa plataforma está compuesta por los partidos Comunista (PC), Progresista (PRO), Federación Regionalista Verde Social (FRVS), Partido Igualdad (PI), Izquierda Libertaria (IL) y Wallmapuwen Movimiento Autonomista, que se restaron de firmar en noviembre último el denominado acuerdo por la paz y una nueva constitución.

En la presentación del Comando confluyeron un gran número de dirigentes políticos, sindicales, territoriales, estudiantiles, de derechos humanos y de organizaciones sociales, con banderas y pancartas con el logotipo del comando, una A de Apruebo acompañado de demandas exigidas por el movimiento social.

Asimismo, las principales figuras de los distintos movimientos leyeron un manifiesto que establece el comando, cuyo principal objetivo es hacer campaña por el Sí a una nueva Constitución.

El presidente del PC, Guillermo Teillier, señaló al respecto que se busca una nueva forma de hacer política en estrecha coordinación con el mundo social que se expresa en las calles por múltiples demandas, y votarán por el sí y por una convención, la convención constituyente, donde todos sean escogidos democráticamente.

Pero advirtió que marcarán sus votos con las letras AC para dejar claro que lo que se quiere es una asamblea constituyente.

Señaló además que el manifiesto recoge las demandas de la ciudadanía y que las fuerzas políticas harán todos los esfuerzos para que el gobierno y el Parlamento cumplan con hacer realidad esas exigencias.

Por su parte, el presidente de la FRVS, Jaime Mulet, calificó la creación del comando como un paso muy importante para acompañar al pueblo de Chile en el proceso hacia una nueva Constitución.

Asimismo, alertó de la necesidad de unir todas las fuerzas en favor de la aprobación de una constitución ante las posturas de la derecha de rechazar una nueva carta magna para el país.

Camilo Lagos, presidente de PRO, señaló que los partidos participantes en el comando rechazaron el acuerdo de paz del gobierno firmado por la derecha y parte de la oposición, y también han sido parte activa en las manifestaciones populares.

Por ello, sentenció, 'vamos a participar del plebiscito, pero también en la calle. Vamos a estar en cada una de las movilizaciones y vamos a ir a votar por el plebiscito. Vamos a seguir luchando.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/212403-la-situacion-en-chile-cada-vez-con-mayor-calamidad>



# **Radio Habana Cuba**